

Sitzungsprotokoll der FSR-Sitzung vom 11.05.2026

Sitzungsleitung: Robert

Protokoll: Eva

Sitzungsbeginn: 18:35 Uhr

Sitzungsende: 21:08 Uhr

Mitglied	A Anwesend	E Entschuldigt	U Unentsch.	R Sitz ruht
Berthold, Laura Chantal	A			
Brähne, Robert	A			
Breitfeld, Alice	A			
Dang, Lisa		E		
Faselt, Penelope	A			
Fechner, Nora	A			
Flügel, Charlie	A			
Kist, Alan	A			
Klemm, Noah		E		
Pilz, Justin	A			
Schneider, Vivien			U	
Semmler, Roman	A			
Thiele, Moritz	A			
Voita, Thomas	A			
Assoziierte	Anwesend	Entschuldigt	-	-
Boehmer, Grey	A			
Eichert, Elena Clara		E		
Göhler, Eva	A			
Goeppner, Tabea		E		
Graube, Joy Emmi		E		
Grotheer, Lola	A			
Karow, Antonio	A			
van Kempen, Linya		E		
Kirk, Mathilde	A			
Kohlmüller, Arthur	A			
Maier, Oliver		E		
Menzel, Lukas		E		
Müller, Julian		E		
Lidzba, Paula		E		
Niemeyer, Lilly	A			
Oschwald, Luise	A			
Paulsen, Alina		E		
Richter, Yannick		E		
Riemer, Aimee		E		
Sachse, Sonja		E		

Schimann, Magdalena	A			
Stoll, Tabea	A			
Wiege, Bianca	A			
Zinn, Jillian		E		
Gäste:				

TOP 0: Formalia

Der FSR ABS ist mit 10 anwesenden von 14 aktiven gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Das Protokoll vom 04.05.2026 wurde beschlossen.

Alle Anwesenden werden darauf hingewiesen, dass das heutige Protokoll öffentlich zugänglich gemacht wird.

Die Sitzung findet in Präsenz statt. Die Sitzungseinladung hat alle rechtzeitig erreicht.

TOP 0.1: Abfragen

- Einführung von „Abfrage“ durch Robert
- Bspw. Nachfrage der Anwesenheitszahl bei kommenden Events am Anfang der Sitzung

TOP 0.2: Mitteilungen

Prüfungsergebnisse (Moritz)

- Doppelte Prüfung von Prüfungsleistungen
- Verschoben in TOP 1: Post und Studierendenanliegen

Info von Alice: Heliumflaschen aus dem Büro entfernt

GO-Antrag durch Romi: Neueinführung des „TOP 3: FA Anschaffung Events“, alle anderen TOPs einen nach unten einstimmig angenommen

TOP 1: Post und Studierendenanliegen

Franzi vom StuRa: heute Get-together mit den FSRen

- Fragen von uns:
Wie viele Gelder werden im Bereich BSW gekürzt?
Mittelbau

Studi-Anliegen: Charlotte

- zwei Klausuren an einem Tag, dadurch Überschneidung
- Nachfrage bei den Dozis hat nicht geholfen
- Frage nach Unterstützung im FSR
- Kontakt mit Herr Malcher, leider keine Möglichkeit Klausur zu verschieben, oder durch andere Person prüfen zu lassen
- Angebot eines Zusatztermins durch Herrn Malcher (gleicher Tag, ein paar Stunden später)
- Frau Dr. Rupprecht & Herr Dr. Malcher beide wenig Lust nochmal mit dem Prüfungsamt zu sprechen und Termin zu verschieben
- Lola spricht mit Frau Rupprecht
- Vorschlag Moritz: an Studi-Dekan von SLK herantreten und darüber sprechen (Herr Junker)

KoaLa

Anja Wiede:

- Vorstellung Studie zu Angriffen auf CSDs
- Frage, ob wir das bewerben
- Queer Science Panel: Raum, um Forschungsergebnisse zu präsentieren
- Selbstverteidigungskurs

- Post über den Pride-Week-Kanal zu den Events
- Frage nach Vertretbarkeit des Selbstverteidigungskurses

Examenspreis:

- Wer?
- Auf nächste Woche vertragt
- Lola hat dazu eine Erinnerung in den allgemeinen Chat geschrieben

Bettina Höhne:

- Stuko abgesagt
- Verwirrende Einladung zu einer abgesagten Sitzung

Hendrik Sandmann:

- Nele macht Fotos von Aufzügen und antwortet darauf
- Allgemeine Zustimmung

Maria Lisa Junghans:

- Galerie der Kustodie
- An wen soll Antrag?
- Finanzteam kümmert sich

Green Office:

- Nachfrage zu Korporation mit dem FSR in der Nachhaltigkeitswoche
- Ignoriert, da aktive Zusammenarbeit mit der Pride Week

Nora: Block B

- Kein Platz in Dresden
- Freischaltung für Oberschulen
- Frage: Oberschule wahrnehmen, oder schieben?

- Allgemeiner Rat: Oberschule wahrnehmen, oder andere Schulen selbst anschreiben; nicht verschieben

Prüfungen (Moritz):

- Siehe Beginn der Sitzung
- Abschluss kann ungültig werden durch neue Regelung
- Einspruch kann erhoben werden
- Besteht keine Wahrscheinlichkeit, Prüfungsleitungen wiederholen zu müssen

TOP 2: Berichte

Spieleabend (Rani):

- Viele Leute von ABS & SLK & anderen
- Kurz vor knapp Beschluss des FAs, lief dann aber
- Entspannter Abend
- Noch Rückmeldung zu Getränken nötig
- Kommentare: „mausig, gerne wieder“

StuRa 05.07.2026 (Thomas):

Top 1 Berichte:

Widerspruch Einbehaltung Pro- Kopf Beiträge FSR Maschinenwesen

UFaTa 2026:

- Ein gemeinsames FSR-Wiki & Kalender à bei neuer Stura Webseite
 - Ein gemeinsames Awarenessskonzept 25
 - Ein gemeinsamer Flohmarkt & Kuchenbasar
 - Nächste UFaTa: 16.04. bis 18.04.2027
- Idee: Winter UFaTa in Dresden

Top 2 Finanzanträge:

FA Tuuwi Grillen

FA Internationaler Kongress von Euroavia –angenommen
FASommerkino auf HSZ-Wiese angenommen

- 03.07. „Die Simpson – Der Film“
- 10.07. „Die Braut des Prinzen“
- 17.06. „I saw the TV glow“
- 24.07. „Good Bye Lenin“

FA dies academicus 17.06.2026 angenommen

Top 3 Hochschulgruppen:

Wiederanerkennung HSG Islamischer Hochschulbund Dresden

- Statements wurde verlesen + Diskussion
- Abstimmung auf nächster Sitzung

Neuanerkennung Studentischer Fotoclub

- Im Tusculum
- Kleines Fotostudio, Workshops, zeigen sich Fotos

Wiederanerkennung HSG STAR Dresden e.V

Wiederanerkennung HSG altBau e.V

Wiederanerkennung HSG Amateuerfunk

Wiederanerkennung HSG Kammerchor Cantabile

Wiederanerkennung HSG Indian Asscoication Dresden

Wiederanerkennung HSG Progressiv am Campus

Top 4 Änderung Referatsrichtlinien

Top 5: Wahlen und Entsendungen

Wahl für Förderausschuss verschoben

Entsendungen Referat Mobilität - Leander Heydenreich

Entsendung Referat Finanzprüfung - Kian Dirks

Entsendung Referat Vernetzung - Christoph Wilhelm Heinzelmann

Entsendung Referat Eventmanagement - Christoph Wilhelm Heinzelmann

Top 6 Änderung der Beitragsordnung – Diskussion:

Zinsen sollen nach handelsüblicher Frist an Stura überwiesen werden

Top 7 Nachtragswirtschaftsplan

weitere Erhöhung des Beitrages in folgenden Semestern (wie bereits von Thomas letzte Woche dargestellt)

Der Versuch Geld zu kürzen

Top 8 Sonstiges:

- Stura bekommt neue Webseite

Top Bingo:

Charlie hat 4-fach Bingoooooooo (und das erste)

TOP 3: FA Anschaffungen für den FSR

- 1/2 Sandwich-Maker verloren gegangen???
- Crêpe-Maker/ Pfanne, Sticker & Awareness-Westen (damit nicht immer vom Stura ausgeliehen werden muss)
- Erhöhung der Anzahl der Westen von 5 auf mindestens 10
- Vorhandene Westen haben nicht den „Awareness“-Aufdruck
- Antrag auf 280€
- Ja: 11, nein: 0, Enthaltungen: 0

TOP 4: Neue TauRes Debatte

- Einige haben Redebedarf
- Rani leitet uns durch die Debatte
- Letzte Woche bei „Sonstiges“
- Re-Debatte zu TauRes, wegen Befangenheit in Moment des Meinungsbildes
- Problem: gern mehr Bedenkzeit gehabt zu diesem Thema, statt Entscheidung in den Moment mit den anwesenden Mitgliedern

- Recherche zu TauRus ergibt: gemischte Meinungen bzw. auch alarmierende Bewertungen zu inkompetenter Beratung und Schneeball-Charakteristika
- Hinterfragen des Unternehmens und der Verantwortung, wenn es beworben wird
- Fehlender Lehramtsbezug
- Vor zwei Wochen war zweite Abstimmung dazu
- Allgemeine Frage nach Finanz-Workshops & Finanzierung für Studis
- TauRes kein Schneeballsystem & ausgebildete Menschen
- Starke Abgrenzung zu Rest der Finanzbranche als Charakteristik
- Eigene positive Beratungsberichte als Referenzen (Thomas und Robert)
- Verfahrensvorschlag durch Charlie: TauRes und Fit4rev einen Workshop anbieten lassen (probeweise); danach Fragebogen zu Meinungen, was besser ankommt
- Ausprobieren, um Erfahrungen damit zu sammeln?
- Mehr zu gewinnen, als zu verlieren?
- Möglicherweise negatives Licht auf FSR, weil Studis uns vertrauen und schlechte Erfahrungen machen könnten
- Vermögensberatung nicht pol. neutral einzuordnen
- Aber: Stichwort Horbach; negative Beratung kann passieren, kann aber auch Möglichkeit sein, zu wachsen
- Verfahrensanmerkung: Meinungen direkt formulieren, wenn ungute/ negative Emotionen aufkommen, damit Meinungsbilder nicht revidiert werden müssen
- Aussagekraft des Meinungsbildes: nicht bindend, aber wichtig für Abstimmungen
- Gewähltes Verfahren war nicht optimal für die Situation
- Fand keine Abstimmung statt – kein Beschluss im Protokoll
- Gäst*innen demnächst vorher auf Element ankündigen, um sich vorbereiten & informieren zu können
- Gäst*innen das nächste Mal für Meinungsbild kurz vor die Tür bitten?
- Wie stehen wir zu einer Veranstaltung, bei der FSR stark geteilt ist und einige sich unwohl fühlen?

- Fit4ref mit Fokus auf Lehramt; macht aber keine Versicherungen, nur Empfehlungen
- Wenig Fokus auf Bildung bei TauRes
- Stichwort Risiko bzw. Nutzen und Aufwand
- TauRes leitet auch weiter, informiert nicht nur; Risiko schlechter Erfahrungen höher?
- Narrativ von Neutralität durch TauRes?

GO-Antrag auf Schließung der Redeliste: einstimmig angenommen

GO-Antrag auf Sitzungsverlängerung um eine Stunde: einstimmig angenommen

- Thomas:
 - pos. Feedback zu TauRes durch Andere
 - Erinnerung an Eigenverantwortung einer jeden Person gegenüber deren Geld und Abschätzung des Risikos
 - Erwähnung, dass fit4rev erst wieder relevant ist, weil TauRes sich neu präsentiert hat
 - Erinnerung daran, dass TauRes informieren soll und Möglichkeiten anbietet, nicht erzwingt
 - positive Aussprache zu TauRes und fit4rev
- Rani:
 - Formalia zu Meinungsbild und Abstimmung nicht der Punkt, sondern Umgang mit Meinungsverschiedenheiten
 - Grundlegendes Problem der Diskussions- und Verfahrenskultur
- Charlie:
 - Verfahrensvorschlag: beide einen Probe-Workshop und Evaluation danach bzw. Meinung der Studis
 - basierend darauf eine Entscheidung zu beiden Projekten
 - Meinungsbild wie Abstimmung, damit alle eine Stimme haben

- Zsf:
 - Bedenken sind trotz Meinungsbild da
 - Frust durch Verfahren
 - Hinterfragen beider Projekte
 - Wie stark sind die Bedenken gerade?
- Abstimmung unter Einbezug aller Menschen
- Abstimmung: über einfache Mehrheit
- gegen das Verfahren gibt es keine Gegenrede, die Abstimmung ist bindend
„TauRes-Workshop durchführen, evaluieren und im Anschluss das Unternehmen neu evaluieren; fit4rev auch, falls sich jemand darum kümmern möchte/ kann“
 - Ja: 12
 - Nein: 4
 - Enthaltung: 5
- Abstimmung angenommen

Zehn Minuten Sitzungspause

TOP 5: Die Maschis brauchen einen Schnittstellenpass

- Hilfe für bedürftige Machbauer*innen
- Frage, ob jemand Lust hat, beim Sommerfest auszuweichen
- Brauchen nur personelle Unterstützung bei der Essensstandbetreuung
- Geboten wird Verpflegung
- 6-8 Leute
- 21.05. ab 15 Uhr auf der Fritz-Förster Wiese
- Freiwillige Personen: Wer Lust hat, meldet sich (heute) bei Nora
 - Justin
 - Lu
 - Nora
 - Antonio

TOP 6: Infokanal (Arthur und Tabea)

- Welche Aufgaben gibt es und wer übernimmt was?
- Was wird gepostet?
- Ideen & Themenvorschläge ins Padlet, an Arthur oder Tabea
- Einfache, organisatorische Fragen wie Anmeldezeiträume, FSR-Events und Semesterrückmeldung übernehmen Arthur und Tabea
- Außer-Uni Themen werden im FSR besprochen, ebenso Wahlwerbung und Abstimmungen
- Sinn: kein Ersatz für die Verteilermails
- Meme der Woche? (Robert sagt nein)
- Anonyme Feedback-Möglichkeit?
- Umsetzbarkeit: Google Forms
- Reaktionsmöglichkeit über Emojis mit spezifischer Bedeutung
- Die Gesellschaft fordert Infos! Wir geben Infos!
- Frage, was sich die Leute wünschen
- Frage, wie die weitere Planung und der weitere Verlauf aussehen (Management)
- Vorschlag der Lockerung des Prozesses für mehr Freiheit (vorerst?)
- Element-Gruppe für Admins, wie bei ÖA? – darin Abstimmung über Posts
- Oder gleich Teil von ÖA? – oft (immer?) gleiche Inhalte
- Entscheidung: Eingliederung bei ÖA und Übernahme der Richtlinien

TOP 7: Pizza-Profes und Modler (Moritz)

- 15. Juni: Pizza-Profes
- Modler kommt vorbei: Gespräch über HoPo, informeller Rahmen für Feedback
- Vorschlag: Bierstube
- Möchte Zeit nach Herr Gehrman einleiten und neu prägen
- Moritz fragt nach Unterstützung der inhaltlichen Vorbereitung dieser zwei Treffen
Freiwillige Personen: Romi

TOP 8: Wekan

- Umziehen, weil Wekan zu oft down ist? (durch Umzug des StuRas?)
- Padlet, FZS, ...
- Vertagung auf nächste Woche

TOP 9: Termine

12.05. Stammtisch
13.05. ESE- Orgatreffen
20.05. FakRat
21.05. StuGaKo-Treff
21.05. StuRa
22-25.05. KoaLa
27.05. Bereichsrat
27.05. Finanzschulung
10.06. StuKo
15-19.06. Pride-Week
26.06. Lange Nacht der Wissenschaften
01.08. FZÜ

TOP 10: Sonstiges

- Änderung der allgemeinen Prüfungsordnung (siehe TOP1: Moritz)
- Bk Mathe
Fr. Woithes Stelle wird neu besetzt!
Läuft über Nele und Prof. Dr. Hoffkamp
Unterstützung: Bianca, Alice, Arthur, Romi
- PA Mathe
Suche nach zweitem studentischem Mitglied für Prüfungsausschuss

GO-Antrag auf Verlängerung der Sitzung um 10 Minuten: einstimmig
angenommen

- Verschiebung des Quizzabend-Stammtisches von morgen auf nächsten Stammtisch
Angebot von Quizzessessen durch Charlie
- Charlie gibt Leitung der ESE-Beutel ab, an freiwillige Personen
Überdenkzeit bis zur nächsten Sitzung bzw. bis in zwei Wochen
- FZÜ: Suche nach Bands und Sänger*innen für die FZÜ durch Nora
Ideen: Moritz Dad spielt seit 20 Jahren Dudelsack
- Nachfrage FSR Sim-Karte durch Arthur
- nächstes Protokoll: Tabea G. (Lola)

Bestätigung des Protokolls

Datum, Ort

Sitzungsleitung

Protokollant:in